

## EL

## ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena. Liberato Montells y Garcia, Mayor 24. Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA ÉPOCA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Sábado 4 de Mayo.

## El Eco de Cartagena

## VAPORES CORREOS A FILIPINAS.

Con el mayor placer leemos en nuestro estimado colega *El Eco del Mediterráneo*, el siguiente artículo.

La excitación que nuestro estimado colega «El Diario de Avisos», que se publica en Cartagena, dirige a la prensa de la provincia en su número 167, con motivo de un suelto de «La Paz de Murcia» referente a la conveniencia de que los vapores-correos a Filipinas salga del mejor puerto que hoy tiene el Mediterráneo, le adelantamos por si halla nuestro cofrade oportunidad en que vuelva a tocar este asunto, sobre el cual en varias ocasiones nos hemos ocupado en la parte mas escogida de nuestro periódico, anticipándonos a otros que ni una palabra consagraron al particular, ni aun se dignaron dar los honores de la reproducción a nuestros pobres conceptos. De nuestras ideas de entonces no hemos renegado; los obstáculos que suponíamos existían para que Cartagena alcanzara esa preferencia que le corresponde, cualquiera que sea el lado por que quiera considerarse la cuestión, creemos que no han desaparecido; pero hoy, a nuestro juicio, militan todavía mas fundamentos en apoyo de nuestra opinion. Lo que presentamos en Oriente está sucediendo: quien sabe aún si la paz ó la guerra han de surgir de ese intrincado cruzamiento de notas y telegramas con que la diplomacia quiere ahora amoldar las cosas en medio de hechos consumados y de aspiraciones tan en contradicción? Pues bien; cuanto tantos temores de que la guerra surja al fin se tienen por las naciones mas afines y para mantener una neutralidad que llamaremos nominal todas se arman cual si el conflicto estuviera ya encima, como puede desconocerse que Cartagena por sus especiales condiciones de situación, fuerza é importancia, debia ser el punto de partida

de esas expediciones periódicas para responder con los recursos que allí deben aglomerarse a contingencias ó eventualidades que sería fácil sobreviniesen?

¿Quién, si la contienda viene al fin, ha de aprontar inmediatos recursos a nuestras Baleares si preciso se hiciese?

Y en otro orden de consideraciones; dada la crisis mercantil por que atraviesa nuestro país y principalmente nuestros distritos minero-metalúrgicos, cuantos menos inconvenientes tendria hoy la cuestión plomifera si desde un principio las expediciones postales a Filipinas hubieran salido de Cartagena y llevado a China esos productos de primera mano sin el gravamen de sobreflete con que los especuladores de Inglaterra deprimen esta mercancía? Poco nos importaría ahora, estamos de ello seguros, la baja anormal en los plomos, en los mercados de Londres y Newcastle si en vez de darles ese destino hubieran sido dirigidos por el canal de Suez allí donde tienen su principal empleo. Sobre todo se habría podido apreciar el género de presión que se viene ejerciendo sobre esta industria la principal de su clase en nuestro globo y nadie pensaría en utilizar medios que ha tiempo debieron caer en desuso.

Cumplido como nos es posible el recordatorio del «Diario de Avisos» restanos decir que contando nuestra provincia entre sus Diputados y Senadores dos dignos subsecretarios en los Ministerios de Gobernación y Hacienda y con un Ministro de Marina además que ha estado al frente del departamento de Cartagena y es persona de abono en el asunto, debe excitarse al objeto que se desea y ser secundados por los demás señores Diputados y Senadores que llevan nuestra representación a las Cortes.

## Miscelánea.

## ENFERMEDADES DE LAS GALLINAS.

Con frecuencia se nos consulta

acerca de una enfermedad que diezma actualmente a las de corral, la cual, segun los casos observados, no es otra que la conocida por «tifus ó cólera de las gallinas.» Conveniente sería, pues, para evitar los estragos que esta dolencia causa a aquellos animales, que las autoridades se sirvieran averiguar, sin pérdida de tiempo, si reina la afección efecion con carácter epizótico, al objeto de adoptar en este caso las medidas que aconseje la policia sanitaria.

Mientras tanto, útil será dar a conocer a nuestros lectores el cuadro sintomatológico que suele presentarse, y los medios que deben emplear los particulares para impedir el desarrollo y propagación de la enfermedad.

La lividez de la cresta y los excrementos líquidos, de olor infecto y con estrias sanguinolentas, serán siempre los síntomas precursores que nos anunciarán la presencia del mal, debiendo despreciar otros generales que podrían inducirnos al error. Las gallinas atacadas conservan la alegría hasta los últimos momentos de su existencia; comen con avididad y reciben frecuentemente las caricias del gallo. Tan solo a los quince ó veinte minutos antes de morir, véseles retirarse a un sitio oscuro, con las alas separadas, la respiración fatigosa, la boca llena de espuma y los latidos del corazón cada vez más violentos; presa seguidamente de fuertes convulsiones, cae la pobre ave, se extenua y muere.

En la dificultad de asistir individualmente el venenato a los animales invadidos, é infructuosas por vara parte, como serian sus visitas, desde el momento en que se observara en ellos la presencia del mal, debemos limitarnos a indicar los medios preservativos de tan mortífera dolencia, y que se recomiendan por su sencillez, como son una constante y escrupulosa limpieza, de los corrales, gallineros y demás sitios en que se albergan las aves y darles a beber la disolución ferruginosa.

Agua comun..... 30 libras.

Sulfato de hierro (ca -

parrosa verde).... 2

Las gallinas se acostumbran fácilmente al uso de este agua, con la que se logra casi siempre el resultado apetecido.—F. de A. D.—Zöckerich).

## Noticias generales.

Londres, 2.

El «Daily Telegraph» publica en su edición de esta tarde un despacho telegráfico de Berlín, diciendo que corre el rumor de que el gobierno Ruso ha mandado al de Turquía un ultimatum pidiendo la evacuación de Chumla y de Varna.

Londres, 3.

El periódico el «Times» publica esta mañana un despacho de San Petersburgo diciendo que no es probable la noticia publicada por todos los periódicos de Europa anunciando que los rusos han dirigido un ultimatum a la Puerta acerca del abandono de las plazas fuertes que todavía ocupan los turcos y que deben ser entregadas al ejército ruso.

Añade el telegrama que Rusia no ha hecho nada que pueda hacer disminuir las probabilidades de la paz. El mismo número del «Times» publica despachos de Viena y de Buchares, anunciando que los rusos están tomando disposiciones para el transporte de tropas que deben regresar a Rusia.

El Gobierno del czar ha renunciado al proyecto que tenía de hacer embarques de tropas en Buyukdere.

París, 3.

Las noticias de hoy respecto a la cuestión de Oriente, revelan que esta va tomando un sesgo pacífico, a juzgar por la marcha de las negociaciones diplomáticas; pero a pesar de esto se siguen recibiendo noticias de preparativos guerreros en grande escala, tanto por parte de Rusia como de Inglaterra.

San Petersburgo 3.

El príncipe de Gortschakoff, primer ministro del czar, sigue bastan-